
ATA DA 29ª REUNIÃO DA DIRETORIA 1 
Ao primeiro dia do mês de abril do ano dois mil e vinte, com início às 14h, realizou-se, 2 
online, a 29ª Reunião da Diretoria do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 3 
4ª Região (MG). Estiveram presente, a Conselheira Presidenta Lourdes A. Machado, a 4 
Conselheira Vice-Presidenta Suellen Ananda Fraga, Conselheiro Tesoureiro Yghor 5 
Queiroz Gomes e a Conselheira Secretária Evely Najjar Capdeville. Nesta sessão online a 6 
Conselheira Presidenta Lourdes Machado, informou que estará despachando e 7 
respondendo como presidenta desta Autarquia a partir do seu endereço estabelecido na 8 
cidade de Congonhas-MG, que valerá como domicílio temporário até o término do 9 
isolamento social. Deliberação: Os membros da diretoria tomaram ciência ao 10 
comunicado e manifestaram favoráveis a este. Assuntos tratados: CFP: A diretoria do 11 
Conselho Federal de psicologia enviou o Ofício-Circular nº 44/2020/SE/CG-CFP, aos 12 
presidentes e tesoureiros dos CRs, informando que a reunião APAF, bem como a 13 
Reunião de Presidentes e Tesoureiros, programadas para acontecer nos dias 29, 30 e 31 14 
de maio de 2020, serão adiadas para uma data ainda não definida. Deliberação: Os 15 
membros da diretoria tomaram ciência do conteúdo do ofício apresentado. Usina de Ideia 16 
– Planejamento Estratégico: Em virtude do objeto cumprido em relação à entrega do 17 
produto do Seminário de Planejamento Estratégico do Conselho Regional de Psicologia 18 
de Minas Gerais para a gestão 2019-2022, realizado nos dias 23 e 24 de janeiro de 2020. 19 
Solicita-se desta diretoria autorização para o pagamento do serviço prestado. 20 
Deliberação: A diretoria autorizou o pagamento à empresa Usina de ideia, informar ao 21 
financeiro a entrega do produto. Deliberou também, enviar o relatório final produzido a 22 
partir das discussões e encaminhamento referente ao planejamento estratégico aos 23 
gerentes, assessores e representantes das(os)  empregadas (os), para estudo e análise. 24 
Rosália Diniz – Secretaria de Educação: A coordenadora de Temáticas Especiais e 25 
Transversalidade Curricular, Rosália Martins Diniz, enviou e-mail solicitando retorno da 26 
responsável legal deste Conselho sobre a continuidade ou descontinuidade da parceria 27 
do CRP-MG e Secretaria de Estado de Educação de Minas Gerais para executar o 28 
Projeto – Psicologia e educação: Interface na construção de uma escola para todos. 29 
Informou que a referida parceria foi solicitada por este conselho através do Ofício 30 
N°.081/2019/DIR-CRP/MG de  29 de abril de 2019. Deliberação: Os membros da 31 
diretoria deram ciência do e-mail e deliberaram que a resposta à secretaria fosse 32 
construída  pela conselheira Evely juntamente com o coordenador da comissão Psicologia 33 
Escolar e educacional , sublinhando as necessidades atuais do projeto. Deliberou por fim, 34 
dar ciência desta demanda ao Conselheiro Luis Henrique conselheiro referência da citada 35 
comissão. Luiz Henrique – Assessor Jurídico: Luiz Henrique, assessor jurídico 36 
encaminhou e-mail a esta diretória solicitando autorização para suspensão dos processos 37 
de cobrança judicial por um prazo de 180 (cento oitenta) dias. Deliberação: Os membros 38 
da diretoria tomaram ciência da solicitação e manifestaram de acordo ao pedido. 39 
Psicóloga Desirèe Silva: A psicóloga Desirèe Silva enviou e-mail para avaliação e 40 
divulgação de posts relacionado à violência de gênero e o período de quarentena. 41 
Informou que os posts são informativos à categoria e a população como um todo.  A 42 
Conselheira Suellen elucidou que o mesmo texto foi enviado pela conselheira Liliane e, 43 
que após avaliação e sugestão de pequenas alterações no ultimo parágrafo entendeu 44 
apto e adequado para divulgação. Deliberação: A diretoria manifestou favorável a 45 
divulgação. Deliberou que após a adequação proposta que fosse encaminhado ao setor 46 
de comunicação para divulgação com cópia aos conselheiros João Henrique e Suellen 47 
Fraga. Conselheira Jéssica Isabel: A conselheira Jéssica encaminhou e-mail 48 
comunicando seu desligamento como representante deste CRP-MG no comitê Estadual 49 
da População em Situação de Rua na cadeira - representação de categoria profissional 50 
visto seu ingresso no quadro do estado e especificamente ligada diretamente à 51 
coordenação deste Comitê.  Assim, em busca de não ter conflitos futuros informa o 52 
desligamento da representação e solicitou a renomeação de nova representante. Na 53 



oportunidade, informou que a suplente sinalizou que gostaria de permanecer enquanto 54 
suplente. Deliberação: Os membros da diretoria deliberaram solicitar a conselheira 55 
Jéssica que indicasse um nome para substituição.  Conselheira Evely Capdeville: A 56 
conselheira Evely, informou que percebeu que vários CRs têm enviado portaria dispondo 57 
sobre covid-19 e teletrabalho. Desse modo, propõe a discussão a respeito da 58 
necessidade da elaboração de uma portaria do CRP-MG dispondo sobre o funcionamento 59 
deste Regional diante da necessidade de medidas preventivas quanto ao avanço da 60 
COVID-19. Frisou que o assessor jurídico desta casa manifestou que a instituição da 61 
norma administrativa ficaria a cargo desta diretoria, mas que não via necessidade, 62 
considerando que a temática foi discussão em reunião da diretoria, gerente e assessores 63 
e lavrada em ata. Deliberação: A diretoria deliberou voltar neste ponto para discussão a 64 
posteriori. Maria Luisa-Psind MG: O Sindicato dos Psicólogos do Estado de Minas Gerais 65 
encaminhou o Oficio 17-2020 referente Parecer Jurídico elaborado a cerca dos direitos do 66 
trabalho Home Office. A Conselheira Lourdes informou, que conforme deliberado na 67 
reunião do comitê de crise, o encaminhamento era a elaboração de um documento 68 
conjunto entre PSIND-MG, SINDECOF e CRP-MG.   Deliberação: A Conselheira Suellen 69 
ficou incumbida prestar orientação junto ao sindicato sobre a necessidade dos 70 
documentos advindos daquele órgão sejam assinados pela presidenta da instituição.  Luiz 71 
Henrique- Assessor Jurídico: Luiz Henrique enviou e-mail informando sobre sentença 72 
proferida no processo de mandado de segurança da empregada pública Jenifer Cristine 73 
Teixeira Rodrigues e questionou a esta diretoria se há interesse em propor recurso em 74 
face de sentença final de mérito que deu ganho de causa à empregada, ensejando, com 75 
isso, na sua admissão em caráter definitivo. Deliberação: os membros da diretoria 76 
deliberaram favoráveis a dispensa de interposição de recurso face à sentença, que figura 77 
a empregada Jenifer Cristine Teixeira Rodrigues como impetrante. Mônica Campos – 78 
Gerente Administrativa: A gerente administrativa, Mônica Campos enviou para apreciação 79 
da diretoria ofício a ser enviado a empresa Marka Arquitetura e Engenharia Ltda, que 80 
dispõe sobre o requerido do reajuste de 25% no valor do contrato e a liberação integral do 81 
remanescente da fase 3º do contrato. Deliberação: Os membros da diretoria aprovaram o 82 
ofício para envio. Luiz Henrique – assessor Jurídico: Luiz Henrique enviou parecer jurídico 83 
sobre teletrabalho, modificação emergencial do regime de tomada dos serviços em virtude 84 
da situação pandêmica decorrente da covid-19. No e-mail o assessor informou que em 85 
relação à construção conjunta, o documento foi encaminhando ao presidente do sindecof 86 
que não manifestou e Larissa do Psind, que manifestou desfavorável à confecção do 87 
parecer conjunto, alegando que o Psind/MG manifestou por meio de parecer próprio 88 
enviado a esta diretoria. A conselheira Lourdes ponderou a importância da construção 89 
conjunta das três instituições, visto a necessidade de um posicionamento a respeito da 90 
suspensão do vale transporte considerando que neste período de teletrabalho não há o 91 
deslocamento casa ao trabalho a casa, para que desse modo, evite questionamentos 92 
futuros do TCU. Deliberação: A diretoria deliberou encaminhar o presente parecer ao 93 
presidente do Sindecof e presidenta da PSIND-MG para contribuição e possíveis ajustes. 94 
Destacou informar que esta diretoria, conforme externado anteriormente é que a peça 95 
apresentada  tenha a cooperação das três instituições (CRP-MG,Sindecof e PSIND-MG).  96 
Conselheira Lourdes Machado: A conselheira Lourdes informou que em decorrência do 97 
Covid-19 Hospital Galba Velloso será transformado em centro com leitos de terapia 98 
intensiva e enfermaria para tratamento ao covid-19, comunicou que esta ação foi alvo de 99 
críticas, por parte do corpo funcional do hospital. Elucidou que como representante do 100 
Conselho Regional de Psicologia de Minas no Conselho Estadual de Saúde concedeu 101 
entrevista no jornal Brasil de Fato e posicionou sobre o assunto, onde explanou o 102 
entendimento, que todos os locais da área hospitalar, neste momento, têm como 103 
prioridade o tratamento ao covid-19, e que esses leitos podem garantir a vida das 104 
pessoas. Finalizou falando que Belo Horizonte tem uma rede de saúde mental muito 105 
potente e as urgências, muitas delas, têm sido absorvidas pelos Cersams. Muitos 106 



municípios do estado também possuem Caps, ou seja, a tendência é a diminuição da 107 
demanda que chega para os hospitais psiquiátricos. Deliberação: Os membros da 108 
diretoria tomaram ciência da ação e ratificou o posicionamento da representante do CRP-109 
MG, quanto ao tema em questão. Comitê de Crise: A Conselheira Lourdes Machado 110 
consultou aos demais membros desta diretoria sobre a necessidade em eleger suplentes 111 
para os representantes das instituições que compõem o Comitê de Crise, tal preocupação 112 
visa manter com mais efetividade a participação das instituições. Avaliou que existem 113 
instituições, que embora tenham sido convidadas não participaram de nenhuma  reunião. 114 
Nesse sentido, ponderou se caso fosse possibilitado à participação de representante 115 
titular ou suplente, viabilizará a participação de um representante das instituições 116 
parceiras. Deliberação: Os membros da diretoria manifestaram favorável a instituição de 117 
representante suplente para as instituições parceiras junto ao comitê de crise. EPIs: A 118 
conselheira Lourdes compartilhou com os membros da diretoria a preocupação do uso 119 
dos equipamentos de proteção individual para os profissionais de saúde na linha de 120 
frente, neste contexto em especial ao profissional de psicologia. Assim, consultou ao 121 
conselheiro tesoureiro, Yghor, qual seria a possibilidade do Conselho de Psicologia 122 
patrocinar a comprar destes equipamentos para os profissionais psicólogos, que se 123 
encontram na linha de frente, por meio de convênio com alguma instituição pareceria e se 124 
há recurso de amparo para defender esta aquisição. O conselheiro Yghor frisou que caso 125 
seja possível esta verba deverá ser viabilizada da rubrica destinada aos eventos, mas 126 
antes de qualquer manifestação consultaria ao contador do conselho e ao assessor 127 
jurídico sobre a possibilidade de apoio desta natureza. Deliberação: Após discussão a 128 
diretoria deliberou que o conselheiro Yghor verificará todas as possibilidades jurídicas e 129 
contábeis com o objetivo de firmar convênio para aquisição de equipamentos de proteção 130 
individual e segurança para o profissional da psicologia. Plenária Abril: Por fim a 131 
conselheira Lourdes informou que mesmo de forma remota será necessário manter a 132 
plenária do mês de abril em cumprimento ao regimento interno que  dispõe sobre a 133 
realização de 1 (uma) plenária ordinária por mês. Deliberação: Os membros da diretoria 134 
deliberaram favorável a manutenção da plenária de abril e, ainda, que a única gratificação 135 
que poderá ser paga aos conselheiros participantes será o jeton. Nada mais havendo a 136 
tratar, encerrou-se a reunião e eu, Evely Najjar Capdeville, lavrei a presente ata que, após 137 
lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 01 de 138 
abril de 2020.                                                                            139 


